





Nelson Pozo

1975

Gabriela: homenaje a las mujeres

000169116

Cuando Pablo Neruda terminaba un poema señalando:

"ya sabe tanto que es como el olvido,

"eso es, no tiene término,

"no hay fin, no hay

"fin, no hay punto en el olvido".

No cabe la menor duda que en su inconsciente se refería a Gabriela Mistral, poetisa nacional, mujer que deja frutos no parturientes, hembra inspirada en lo espiritual y vividora de lo cotidiano, maestra de generaciones en el buen sentido del término.

En estos días que hemos escuchado el nombre de Gabriela Mistral y reflota en el ambiente el valle de Elqui no sólo por el cometa Hale y el magnetismo de algunos inspirados que gozan de su microclima sin trabajar, nos lleva a reflexionar sobre Gabriela, las mujeres chilenas y sobre su tendencia en las votaciones políticas.

Permitaseme traer a colación un tema candente: se acaba de reeditar un fenómeno ya conocido. En efecto, cuando previo al plebiscito se designó el candidato a plebiscitar, se hizo en igual forma a como hoy se lanza

a la palestra "al hombre", "al joven" ex "ministro Büchi".

Nuestras mujeres –obviamente– serán el objetivo oculto de toda esta maquinación del régimen para captar votos para el candidato del oficialismo, junto a los "jóvenes".

En los resultados del 5 de octubre de 1988 la tendencia mayoritaria en casi todo el país fue en favor del NO, en la votación femenina.

A ellas irá la propaganda del "candidato del régimen".

A nuestras: Marias, Carmenes, Elianas, Américas, Olgas, Verónicas, Margaritas, Andreas, Silvias, Carlas, Cecilia, pretenden obnubilarlas con "un mito". Si, un mito. El mito del joven ministro que ha obtenido éxitos económicos. ¿Dónde están los éxitos, señor Büchi? ¿Cuántos pobres existen en Chile, señor Büchi? ¿Existen ahora más pobres que en 1973, señor Büchi?

Preguntas como éas harán nuestras mujeres, las sacrificadas que todos los días, tienen que trabajar, las que tienen que mendigar un trabajo, las casadas que no encuentran trabajo, ya que son un peligro potencial al pre natal, las que ven como sus hijos van a la desnutrición, las que han visto rota su relación de pareja por problemas económicos.

Aun cuando se pretenda

–mediante el oscurantismo, y el enigmatismo– engañar a los jóvenes y las mujeres, para que favorezcan al régimen y lo que éste significa por medio de un candidato "camuflado", no me cabe la menor duda que todas las "mujeres conscientes" de la realidad votarán en contra del candidato del "continuismo".

"El peso de la culpa" es tremendo y existe lo que se llama la conciencia colectiva, que los pueblos reaccionan ante graves daños y peligros. La pretensión de presentar al país un candidato joven, deportista, exitista –no exitoso–, moderno, no es un azar. Corresponde a un plan político, que todos sabemos de donde ha sido orquestado y a qué directrices obedece. Gabriela Mistral con su sabiduría natural y provinciana habría desenmascarado esta tramoya.

Mi homenaje a nuestras mujeres en el cumpleaños cien del nacimiento de Gabriela es recordando en relación al "candidato del régimen" lo señalado por el presidente de la Asociación Alemana de Historiadores:

"¡No es fácil ser los hijos de los autores del holocausto!".

Gabriela, homenaje a las mujeres [artículo] Nelson Pozo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pozo, Nelson

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela, homenaje a las mujeres [artículo] Nelson Pozo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)